



Un encuentro de continuidad que afianza relaciones



La visita de trabajo del Primer Ministro cubano a Emiratos Árabes Unidos, y su participación en la Cumbre Mundial de Gobiernos, con sede en Dubai, ratifica la voluntad del Gobierno de mantener el diálogo político al más alto nivel, y avanzar de manera acelerada en la implementación de los acuerdos adoptados recientemente con esa nación árabe

Yuniel Labacena Romero, 10 de Febrero de 2024

DUBAI, Emiratos Árabes Unidos.–«Estoy seguro de que los próximos años serán testigo de la prosperidad de nuestros nexos», afirmó el ministro de Relaciones Exteriores de Emiratos Árabes Unidos (EAU), Jeque Abdulah bin Zayed al Nahyan, en el acto de apertura de la Embajada de su país en Cuba, hace casi nueve años. Sus palabras fueron señales de cuánto crecerían las relaciones bilaterales y de cooperación entre dos pueblos amigos.

Para ello no han sido inconvenientes los más de 12 000 kilómetros que separan geográficamente a la Mayor de las Antillas de ese país árabe, ni tampoco las marcadas diferencias culturales e idiomáticas. Esa distancia se ha acortado por sentimientos muy profundos de amistad, solidaridad y hermandad, que fomentaron el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz y el Padre de la Patria, Sheikh Zayed Bin Sultán Al Nahyane.

Desde el establecimiento de las relaciones diplomáticas entre ambas naciones, el 18 de marzo de 2002, se ha trabajado por elevar los vínculos económicos y comerciales al mismo nivel en que se encuentran los políticos y diplomáticos. En tiempos recientes, ha resultado relevante el intercambio de delegaciones de alto nivel para materializar propósitos comunes con una nación que, hace más de 50 años, se proclamó independiente.

Así se evidenció a finales del pasado año, cuando el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegó en visita oficial al país, la primera que realizara un Jefe de Estado cubano. Fue para participar en la 28va. Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 28), representando a la Mayor de las Antillas, que fungía como presidente pro témpore del Grupo de los 77 y China.

Lo anterior sentó las bases para el desarrollo de alianzas económicas y de cooperación en sectores priorizados. Así lo confirmó el propio mandatario, en declaraciones a la prensa, al regresar a la Patria. «Se planteó toda una relación de amistad entre nuestros pueblos, entre nuestros Gobiernos, y que se renueva con esta visita. Solicitaron proyectos inmediatos en las áreas de turismo, agricultura, biotecnología y energía renovable. En este país se firmaron acuerdos importantes que establecen y facilitan los mecanismos para lograr inversiones».

Por ello adquiere relevancia la visita de trabajo que realizará a esta nación árabe el miembro del Buró Político y primer ministro, Manuel Marrero Cruz, la cual ratifica la voluntad del Gobierno cubano de mantener el diálogo político al más alto nivel y avanzar, de manera acelerada, en la implementación de los convenios adoptados.

La llegada a EAU ocurrirá en el contexto de su participación en la Cumbre Mundial de Gobiernos, una plataforma de intercambio de conocimientos que, desde la innovación y la tecnología, busca soluciones a los desafíos globales; y que del 12 al 14 de febrero próximo, en su décima edición, reunirá a jefes de Estados, ministros, líderes del sector privado y expertos globales para contribuir al desarrollo de herramientas, políticas y modelos esenciales en la configuración de los Gobiernos del futuro.

«Será una visita muy importante, de continuidad, que permitirá marcar un nuevo paso en el fortalecimiento de nuestras relaciones políticas-diplomáticas y en la consolidación de los proyectos que se vienen trazando en la esfera económica-comercial», afirmó Luis Javier Cabañas Álvarez, especialista de la Dirección de África Norte y Medio Oriente, del Ministerio de Relaciones Exteriores (Minrex), quien atiende los EAU.

Al referirse a los documentos firmados en la visita presidencial, el funcionario mencionó, entre los más trascendentales, el Acuerdo de Protección Recíproca de Inversiones y el Acuerdo de Eliminación de la Doble Imposición, que garantizarán que el empresariado emiratí invierta en nuestro país, y que condicionarán el desarrollo, en un mediano y largo plazos, de la cooperación en la esfera económica-comercial con esta nación árabe.

«También es conocido que este país amigo, a través del Fondo de Desarrollo Árabe de Abu Dhabi, ha realizado importantes donativos para el avance en nuestra sociedad de proyectos de impacto económico y social, como en el campo de las energías renovables y de las redes hidráulicas», apuntó. Igualmente, se refirió a la disposición del país árabe de establecer una nueva dinámica para el trabajo conjunto en áreas estratégicas con incidencia directa en el Plan Nacional de Desarrollo Económico Social hasta 2030.

En tal sentido, Cabañas Álvarez detalló que todo ello fue posible gracias a un histórico encuentro que tuvo lugar en Dubai: las conversaciones oficiales del mandatario cubano con su homólogo emiratí.



Foto: Estudios Revolución

COINCIDENCIAS DE AMIGOS

La hermosa historia de solidaridad entre ambos países también está escrita por el centenar de integrantes de la brigada médica Henry Reeve, quienes, junto a sus colegas emiratíes, se desempeñaron en cuatro hospitales. Ellos brindaron apoyo para la puesta en marcha de tres de esas instituciones en campaña, y en las salas de terapia intensiva para la atención de pacientes con la COVID-19.

Al regresar un grupo de ellos, y ser recibidos en La Habana, el Primer Ministro destacó, mediante videoconferencia, la calidad de la labor de los especialistas (licenciados en Enfermería y en Terapia Física y Rehabilitación), que le valieron el elogio y reconocimiento de los ciudadanos y del Gobierno de esa nación del Oriente Medio, que admira el humanismo y la humildad de nuestros profesionales.

Antes, nuestro país había recibido, en el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí, un donativo de suministros médicos del Gobierno emiratí, con tests rápidos y recursos para la bioseguridad de nuestros profesionales de la primera línea de combate en el enfrentamiento a la pandemia.

Sin embargo, no era la primera ocasión en que esa nación mostraba su apoyo con la nuestra. Vale recordar la respuesta a los daños del huracán Irma y del tornado que azotó a La Habana, cuando se hizo presente su colaboración.

Las relaciones, igualmente, están marcadas por la convergencia de posiciones en foros internacionales, en temas multilaterales como los derechos humanos y el rechazo al criminal bloqueo impuesto por Estados Unidos a Cuba. Al respecto, el funcionario del Minrex resaltó la defensa de la justa causa del pueblo palestino. «Ambos Gobiernos nos oponemos al genocidio que están llevando los israelitas en la Franja de Gaza, que ha causado más de 26 000 muertes, en su amplia mayoría niños, mujeres y ancianos.

«Compartimos las mismas preocupaciones por el cambio climático y las afectaciones que causa este fenómeno para la existencia futura de la especie humana. No podemos dejar de mencionar tampoco el apoyo histórico de este país a la resolución cubana contra el bloqueo, así como el respaldo a la reelección de Cuba como miembro del Comité de Derechos Humanos para un nuevo periodo», señaló.

En busca de fortalecer nuestros lazos de hermanad, la nación árabe también ha sido visitada por el vice primer ministro Ricardo Cabrisas Ruiz, titular de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba. Su estancia en este país, en noviembre de 2023, al frente de una delegación compuesta por funcionarios de diversos ministerios e instituciones, permitió dar pasos significativos en el desarrollo de las relaciones económicas y comerciales.

Por su parte, la Mayor de las Antillas recibió, también el pasado año, a la entonces ministra emiratí de Cambio Climático y Medio Ambiente, Mariam bint Mohammed Almheiri, quien asistió a la Cumbre del G-77 y China. Durante su estancia en Cuba, sostuvo un encuentro con el Jefe de Gobierno, a quien expresó su agradecimiento por la cálida hospitalidad recibida en su primera visita a la Isla, y aseguró que esta tiene en su país a hermanas y hermanos.

Y recientemente, con el objetivo de establecer vínculos de trabajo en materia de comunicación, la Agencia de Noticias de EAU y la entidad mediática cubana Ideas Multimedios firmaron un memorando de entendimiento y los representantes de ambas partes dialogaron sobre los desafíos de la producción de noticias en el siglo XXI, el impacto de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación, así como la importancia de las nuevas generaciones en los actuales procesos infocomunicacionales.

Y ese cariño y la gratitud que palpita en el alma de dos pueblos se hicieron sentir cuando, en 2022, el Ballet Nacional de Cuba se presentó, por vez primera y a teatro lleno, en el Auditorium de la Fundación Cultural de Abu Dhabi. En aquel momento, la directora de la compañía, Viengsay Valdés, dijo sentirse feliz por la posibilidad de conectar con el público de esta región, «que suele ser muy efusivo». Es esa la satisfacción que se siente al regresar a EAU, para seguir cooperando por el bienestar de dos pueblos amigos.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución